

An Herrn Bürgermeister Norbert Rohringer
Ortsgemeinde Vettelschoß
Erlenweg 1-3
53560 Vettelschoß

Vettelschoß, 09.06.2025

**Anfrage ausführlicher Sachstand zur Instandsetzung des Schulhofs der
Grundschule am Blauen See und Beantragung einer gemeinsamen Ortsbege-
hung im Bauausschuss.**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, lieber Norbert,
liebe Fraktionsvorsitzende,
liebe Gemeinderatsmitglieder,

wir möchten die Gemeindeleitung bzw. Verwaltung hiermit bitten dem Gemeinderat bis zur nächsten Sitzung am 02.07. einen aktuellen, ausführlichen Sachstand über geplante Instandsetzungsmaßnahmen am Schulhof der Grundschule am Blauen See in Vettelschoß vorzulegen.

Wir bitten ferner um eine Ortsbegehung des Schulhofs, an der Vertreter und Vertreterinnen der Gemeindeleitung, Schulleitung, Elternvertretung, Bauhof sowie Mitglieder des Bauausschusses teilnehmen sollten.

Mit der Begehung soll klar werden, in welchem Umfang eine Sanierung und Ergänzung des Angebots angestoßen werden kann, so dass hierfür im Haushalt Gelder eingestellt werden.

Der Schulhof der Grundschule Vettelschoß weist aktuell einige Mängel auf, die dringend behoben werden müssen. Insbesondere das Holzklettergerüst ist z.T. morsch – ein Fallschutz nicht gegeben. An der Rutsche stehen Schrauben ab, man landet am Ende auf Beton. Das vorhandene Karussell „Quirli“, das von den Kindern sehr gerne genutzt wird, ist stark in die Jahre gekommen und es ist aus unserer Sicht fraglich, ob es den heutigen Sicherheits- und Qualitätsstandards entspricht. Die Sicherheitsmatten wurden zum Teil geflickt und mit Metallnägeln im Boden befestigt, die Matten heben sich jedoch an.

Wir möchten gerne konkret wissen:

- Wann erfolgt hier eine kurzfristige Instandsetzung?
- Zudem möchten wir wissen, wann zuletzt eine offizielle Prüfung (DIN EN 1176) stattgefunden hat?

Die Grundschule Vettelschoß wird derzeit von 164 Schülerinnen und Schülern besucht,

die täglich den Schulhof für Bewegung und Spiel nutzen. Ja, auch das Angebot des Sportplatzes ergänzt das Bewegungsangebot ideal. Erstklässler dürfen in der ersten Zeit des Schulbesuchs den Sportplatz in den Pausen nicht betreten und ausschließlich auf dem Schulhof spielen. Am Nachmittag und Wochenende dient der Schulhof als Ausflugsziel für Familien. Ein funktionaler, sicherer und ansprechender Schulhof ist daher von großer Bedeutung für die körperliche und soziale Entwicklung der Kinder.

Wie aus Berichten im Echo Vettelschoß im Juni zu entnehmen ist, haben Schule und Eltern bereits eigeninitiativ Gelder für einen schöneren Schulhof gesammelt. Dieses Engagement verdient Anerkennung und Unterstützung durch die Gemeinde.

Wir begrüßen die Investition der Gemeinde in die nötige Sanierung (Anstrich der kompletten Grundschul-Innenräume), die in der letzten Schulträgersitzung angesprochen wurde. Eine geplante vergleichbare Investition in den Schulhof ist aus unserer Sicht geboten – kurzfristig und langfristig!

Moderne Schulhofgestaltung umfasst heute mehr als nur die Bereitstellung von Spielgeräten. Aspekte wie Barrierefreiheit, ökologische Nachhaltigkeit und die Schaffung verschiedener Bewegungs- und Ruhezone könnten bei einer Neu- bzw. Umgestaltung berücksichtigt werden, wie Fachquellen zur Schulhofumgestaltung empfehlen. Zur Finanzierung möchten wir darauf hinweisen, dass es Stiftungsangebote für Schulhofsanierungen gibt, die die Gemeinde bei der Finanzierung unterstützen könnten.

Die beantragte Ortsbegehung soll dazu dienen, sich gemeinsam ein umfassendes Bild vom aktuellen Zustand zu machen und Ideen für eine bedarfsgerechte Neugestaltung zu sammeln. Es wäre schön, wenn auch die Kinderstimmen bei einer etwaigen Planung berücksichtigt würden. Auf dieser Grundlage können dann konkrete Maßnahmen für den Haushalt 2026 geplant werden.

Im Sinne der kleinen und großen Bürgerinnen und Bürger von Vettelschoß freuen wir uns gemeinsam mit dem Gemeinderat hier etwas in Bewegung zu bringen.

Beste Grüße

Joachim Schmidt
Fraktionsvorsitzender Bündnis 90/ Die Grünen

Anhang -

- Fotos unserer Begehung vom 4.6. 2025